
! ! ! !本报讯 江苏省高级人民法院近日公
布，将联合省公安厅、省司法厅、省财政厅、
中国保险监督管理委员会江苏监管局，在
全省开展道路交通事故损害赔偿纠纷“网
上数据一体化处理”改革试点。今后，大多
数交通事故纠纷可在网上快速处理，大大
节省了当事人的办理时间。

据相关负责人介绍，全省法院现在每
年受理的道路交通事故损害赔偿纠纷案件
超过 !"万件，已成为江苏省第二大类民事
案件。以往发生交通事故纠纷后，由于相关
部门之间存在信息壁垒，当事人需要来回

奔波于公安交警、鉴定机构、保险公司、法
院等多部门，手续繁琐，耗时耗力。去年 !!

月，最高人民法院在全国 !#个省市开展道
路交通事故损害赔偿纠纷“网上数据一体
化处理”改革试点工作，江苏成为试点地区
之一，截至今年 $月，全省已有 %& 家法院
与相关部门先行开展试点。

同时，江苏法院将统一全省道路交通
事故损害赔偿纠纷在线处理程序、赔偿标
准，实现各职能部门数据互联互通，信息共

享，并通过道路交通事故责任认定、在线调
解、在线鉴定、在线诉讼、一键理赔网络化
处理模式，构建人民法院、公安机关、司法
行政机关、保险监管机构多元化解、合力处
理纠纷的协同工作新格局。

值得一提的是，该系统还具备理赔计
算功能，可解决赔偿标准不统一、裁判规则
不透明的问题，进一步提高裁判效率，为人
民调解工作提供有力保障。

（顾敏）

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 实习
生 韩啸）长三角智慧城区合作发展
服务联盟，近日在沪成立，开启了长
三角“智慧城区”合作发展新篇章。
联盟的成立，旨在为政府推动

智慧城区和“互联网'政务”建设提
供服务咨询、资源支持、国家级重大
项目引入和促进产业健康发展等服
务；参与智慧城区相关制度、标准规
范和人才培养等发展环境建设，促
进长三角智慧城区一体化建设、创
新发展和产业健康发展。
据悉，联盟计划在今年下半年

由专家委员会牵头成立项目组，重
点调研联盟核心成员的长三角智慧
城区建设现状和需求，并在充分分
析和借鉴国内外相关优秀案例的基
础上，编制和发布《&"!( 长三角智
慧城区建设发展报告》，以此排摸长
三角智慧城区整体和各个成员城市
发展现状、展现国内外优秀案例，进
而形成长三角智慧城区建设发展评
估体系和评估报告，为全面了解长
三角智慧城区一体化发展状况提供
权威、真实、直观的材料，也为各个
城市对标建设提供引导依据。
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盐城高标准推进“一片林”工程建设
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!智慧人社"服务平台上线

盐城
$%&#'()*+,-

!年间!与沿线"#个国家"地区#实现贸易往来

长兴融入“一带一路”发展机遇

./

全球智能经济峰会启幕
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生态农产品走俏上海
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江苏法院试点“网上数据一体化处理”

! ! ! !本报讯 为深入实施人社部“互联网!人社”
&"&"行动计划，不断提升连云港人力资源和社
会保障工作效能，日前，该市“智慧人社”综合服
务平台正式上线，标志着全国人社系统首家与建
设银行合作开发的“智慧人社”项目正式落地。

据了解，该项目具有鲜明的导向和引领作
用，现已形成贯通省、市、县、乡、村，覆盖所有参
保人群、连接社保、国土和财政相关部门和各种
保障形式的信息网络，实现管理的科学化和现代
化。未来，还将在全省范围内进行推广，并以打造
面向企事业单位及广大人民群众的线上线下一
体化服务平台为最终目标，为群众提供及时、便
捷、高效、优质的人社服务，在更大范围和更高层
次上加快推进人社事业高质量发展。（李慧）

! ! ! !备受瞩目的徐盐铁路全线重点控制
性工程———跨新洋港斜拉桥近日顺利合
龙，建成后将大大缩短苏北到达南京、上
海的时间，使苏北真正意义上融入长三角

经济圈。将有助于推动区域城市功能重组
和城市间竞合发展，优化苏北乃至全省的
铁路交通网络，对促进盐城、淮安、宿迁等
地进入高铁直接辐射范围具有重要意义。
据悉，徐盐铁路跨新洋港斜拉桥主长 )%"

米，桥梁跨越点河道水面宽 &#"米。
王亚洲 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 唐闻宜）一场智能经济的盛
会即将在宁波启幕。记者近日从宁波市经信委
获悉，全球智能经济峰会暨第八届中国智慧城
市技术与应用产品博览会将于 *月 $日至 *日
在宁波举行。
本届智博会以“数字驱动、智能发展”为主

题，将在智慧城市技术与应用产品展览展示及
相关活动的基础上，新增全球智能经济峰会、
&"!(中欧绿色和智慧城市颁奖活动以及创新
创业大赛。其中，全球智能经济峰会将聚焦新一
代人工智能、智慧城市与大数据、工业互联网等
重要议题，届时数十位国内外院士专家将出席
会议并发表演讲。各展会现场还将集中发布和
展示全球领先的新技术、新产品，以及新型智慧
城市的优秀案例和“互联网'”的典型案例。

! ! ! !近年来，浙江与“一带一路”沿线国家的
经贸往来日趋频繁，许多企业纷纷瞄准“一带
一路”发展机遇，深入挖掘潜力，为贸易复苏
和企业经济增长注入新的动力。在浙江长兴，
越来越多的企业深耕“一带一路”，加快海外
布局，利用“两种市场、两种资源”优势，保持
企业稳步发展。
今年 )月，位于长兴浙江中山化工集团

股份有限公司又对印尼的销售公司进行增资。
放眼全球，中山股份已经在澳大利亚、加拿大、
美国、新西兰等国家设立了 !+家销售公司，其
中不乏泰国、印尼、印度、越南等“一带一路”沿
线国家。同时，这也是长兴今年第 %个对“一带
一路”沿线国家和地区进行投资的项目。

深耕!一带一路"市场
从今年 !月份开始，借着“一带一路”这

根新丝带，长兴多家企业，如：菁阑进出口、超
威动力、祥和再生资源、众缘贸易先后在印
度、俄罗斯、巴基斯坦等国家设立销售公司、

生产基地和研发机构，内修产品，外拓市场。
“‘一带一路’倡议提出之前，也有长兴企

业到那边投资，但是数量很少。倡议提出后，
很明显能感觉到，企业对沿线国家的发展前
景更加看好。”长兴县商务局外经科科长徐虎
说，从历年的投资情况看来，&"!)年开始，长
兴企业投资“一带一路”沿线热情增长明显。

&"!+年，诺力机械和华锬矿业分别在马
来西亚和新加坡设立了生产基地和资源开发
项目，而这一年，“一带一路”沿线只有这两家
长兴企业的身影。&"!#年，数量增至 +家；
&"!%年和 &"!)年，均为 #家；&"!$年，$家企
业试水“一带一路”；&"!(年到目前为止，已经
有 %家企业在“一带一路”有投资项目。

在倡议提出的 %年来，长兴先后有 &%个
新设、并购、增资项目在‘一带一路’沿线国家
和地区扎根。%年以来，除了投资的地区在增
加，企业投资的模式也在不断发生变化，最明
显的投资模式也从最初的销售公司，直到生
产基地，再到设立研发机构。“销售公司是为

了促进当地销售，而生产基地却能让企业享
受到一些关税减免。”徐虎举了一个例子，
&"!+年，诺力股份在马来西亚设立生产基地，
就是为了应对当时欧盟的反倾销日落复审，
公司很可能因此面临高达 $#,的关税，而通
过在马来西亚设立生产基地、产品从马来西
亚出口欧盟，这一困扰就随之消失。

而对企业来说，想要真正走出国门，还需
不断提升企业研发技术。今年 &月，超威动力
就在俄罗斯设立研发机构，这是 %年来首家长
兴企业在“一带一路”沿线投资研发机构。在徐
虎看来，超威集团之所以选择在俄罗斯设立研
发机构，就是希望通过此举更好地利用和引进
该技术，为企业“出海”打开新天地。

!小"投资带动了!大"收益
如今，在“一带一路”沿线的投资版图上，

长兴企业正逐渐集聚出一股新能源力量：超
威动力在俄罗斯设立研发机构，主要从事电
池贸易；众缘贸易和祥和再生资源分别在印

度和巴基斯坦设立生产基地，经营铅回收再
利用；菁阑进出口并购印度一家销售公司，从
事电动车销售；接下来长兴还有一批企业准
备在孟加拉国设立铅回收和冶炼基地……

据统计，从 &"!+年至今，长兴企业在“一
带一路”沿线的投资超过 $#""万美元，很多
企业以“小”投资带动了“大”收益。以长兴企
业对“一带一路”沿线出口额为例，虽然两者
没有明确的正比关系，但是在“一带一路”沿
线上的投资一定程度上，却大大加强了出口
产品对周边国家和地区的辐射力。

&"!$年全年，长兴企业向“一带一路”沿
线 )#个国家（地区）共实现出口 #%-+$亿元，
同比增长 !",，占全县出口总额的 ++-+,。今
年上半年，全县企业向“一带一路”沿线 )#个
国家（地区）共实现出口 &"亿元。由此看出，
从“大进大出”到“优进优出”，“一带一路”战
略的实施正给了长兴企业优化升级提供了难
得的发展机遇。

本报记者 唐闻宜 通讯员 施芳

! ! ! !本报讯（记者 唐闻宜）在江苏盐城，
“一片林”即是该市“五个一”战略工程的重
要组成部分，也是当地村民农业增收的“致
富林”。自去年起，盐城高标准推进“一片林”
建设，使得造林绿化工作取得新的突破。该
工程建设的总体目标是：从 &"!$年到 &"&"

年，在全市范围内共建高标准生态防护林
!""万亩，其中新造成片林 #"万亩，改造提
升现有成片林 )"万亩。建成森林小镇 +"

个，森林村庄 +""个。
“今年是盐城‘一片林’工程建设的第二

年，也是全市创建国家森林城市最关键的一

年。”据相关负责人介绍，目前全市上下正紧
紧围绕“新增造林 !%万亩、改造提升 !%万
亩”的“双 !%”年度造林总目标，以实施重点
绿化工程建设为抓手，不断创新机制体制，
强力组织推进“一片林”工程建设。
截至目前，该市已建成森林小镇 !&个，

森林村庄 !"%个；为 !%-*万低收入农户栽
植经济果苗 !(!万株；全市林业总产值达
&)*亿元，年度目标全面超额完成，造林总
量均保持全省第一。据统计，东台市去年就
对新造林实行“林长制”试点；盐都区今年推
行“林长制”全覆盖，目前形成镇级林长 +#

个、村级林长 !!"个、护林员 !&#个网格化
管理模式，做到一树一苗、一园一林都有专
人专管；建湖县、城南新区由国有公司统一
负责全域绿化管护工作……

下一步，盐城还将继续抓好沿海万亩
新林场等大面积成片造林，加快推进国家
森林公园、湿地公园、生态公园的建设，扎
实推进“绿色扶贫”工作，将“一片林”建设
与乡村振兴、森林康养、生态旅游结合起
来，实现生态环境明显改善，森林经济蓬勃
发展，生态文化更加繁荣的目标，确保更高
质量创成国家森林城市。

! ! ! !本报讯 近日，湖州农业接轨上海暨招商推
介会和名特优农产品展示活动在沪举行。当天
签约 !*个项目，总投资 +(-%(亿元，涉及田园
综合体、休闲农业、农产品加工等领域。

据湖州市委副书记、市长钱三雄介绍，绿水
青山为湖州带来了丰富的休闲旅游资源，也带来
了优质的生态绿色农产品。一直以来，湖州就是
稻米、淡水鱼、蚕茧和茶叶等农产品的重要生产
基地。其中，安吉白茶作为全国十大区域公共品
牌，&"!(年品牌价值达到 +$-$)亿元。
会上，与会嘉宾还为湖州两山农品汇上海

店揭牌。同时，“两山 .//”和“两山”农产品区域
品牌在推介会上正式发布。（马玲）


